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近期校友总会概况 
✦2015-2016 年年校友论⽂文汇编。今年年的论⽂文收集⼯工作得到了了⼴广⼤大海海外校友的热情⽀支持与
关注，参加的⼈人数，论⽂文数量量和质量量远远超越过去⼏几年年，尤其在《科学》，《⾃自然》，
《细胞》等⾼高端杂志上的⽂文章，令⼈人瞩⽬目。在专业杂志中，许多校友的顶端研究，令⼈人
⿎鼓舞，谢谢⼤大家的⽀支持。论⽂文收集截⽌止⽇日期是9⽉月15⽇日，望尚有⽂文章⽽而⽆无时间送出的校
友，抽点时间，加⼊入论⽂文集，加⼊入院庆校庆的活动之中。同时也感谢夏华向主编的积极
征询，组织编辑和装订。 

✦40多位热⼼心校友积极参与了了《现代医学前沿》的书写⼯工作，参与者均是各个临床科
室，公共卫⽣生，基础研究和药企研究的杰出⼈人才。虽然此书⽬目前在出版问题上遇到了了⼀一
些困难，但此过程中校友的热情参与与专业精神值得与全海海外校友分享，谢谢各位专家。

✦向惠云教授近期荣获美国公共卫⽣生杰出科学研究奖。美国公共卫⽣生协会APHA ICEHS
⼀一年年⼀一度的杰出科学研究获奖名单7⽉月13⽇日宣布，向惠云教授荣获2016年年杰出的科学研
究奖。此奖授予具有超凡领导才能和⼀一贯致⼒力力于在科学与暴暴⼒力力预防和急诊服务等领域⾥里里
杰出的中年年科学家，奖励其所做的杰出贡献和成就，并在此领域⾥里里具有深刻和持久的影
响效应。2016年年获奖者向惠云博⼠士是全美⼉儿童医院研究所损伤和政策研究中⼼心教授，
也是校友总会的候任主席，再⼀一次表示祝贺。名师出⾼高徒，向惠云教授的博⼠士⽣生，华中
科技⼤大学同济医学院2005级临床医学系校友, 美国Ohio州⽴立⼤大学公共卫⽣生学院博⼠士⽣生彭
瑾, 荣获世界公共卫⽣生教育协会 颁发的Student Patient Engagement Fellowship奖。 
让我们⼀一起祝贺年年⻘青校友的最新成就。 

✦协和医院150年年院庆时间是10⽉月底，校友总会董事⻓长刘恒意教授，副主席王冰教授将
前往祝贺。在此期间恰在武汉的校友，也欢迎前往，请和我联系。 

✦今年年有3位董事会成员光荣退任，他们是王强、李李国华教授和胡培怡医师，让我们⼀一起
感谢他们⼗十余年年来为海海外校友的热⼼心服务以及为校友总会的创⽴立，建章，扩容以及加强
与⺟母校的联络等所做出的⾟辛勤勤努⼒力力和倾⼒力力奉献。 

✦过去数年年来，校友会财务部副主席张政和财务主管谢玲琳为本会做出了了杰出贡献，特
授与《优秀服务奖》奖牌⼀一枚。让我们⼀一起祝贺她俩。 

✦汪尔佳主席 
同济医学院海海外校友总会
✦  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向惠云教授荣获美国公共卫⽣生杰出科学研究奖
        美国公共卫⽣生协会APHA ICEHS⼀一年年⼀一度的杰出科学研究获奖名单前⽇日宣布(2016年年7⽉月13⽇日)，

同济医学院海海外校友向惠云教授是2016年年杰出科学研究奖唯⼀一获奖者。此奖授予具有超凡领导才能
和⼀一贯致⼒力力于在科学与暴暴⼒力力预防、控制和急诊卫⽣生服务等领域⾥里里杰出的中年年科学家，奖励其所做的

杰出贡献和成就在此领域⾥里里具有深
刻和持久的影响效应。2016年年获
奖者向惠云博⼠士是全美⼉儿童医院

研究所损伤和政策研究中⼼心教授。

据APHA ICEHS 候任主席发奖⼈人
Mckenzie教授介绍，向惠云博⼠士
是美国俄亥俄州⽴立⼤大学医学院⼉儿

科教授，流⾏行行病和公共卫⽣生教授，

全美⼉儿童医院⼉儿童创伤研究中⼼心

主任，国际项⽬目主任，创伤研究
和策略略部研究部主任。他的主要

研究兴趣包括残疾⼈人损伤和安全

保障研究，⼉儿科外伤急诊健康服

务研究以及损伤研究的创新⽅方法。

向教授的研究⾃自2003年年以来⼀一直
得到州政府和联邦政府的资助。
他的学术成果包括160篇原创论
⽂文，2章学术专著和多次参与多种
类型的国际学术交流。在评选过

程中，三名主推荐⼈人俄亥俄州⽴立

⼤大学医学院杨静珍教授、向惠云

教授在读博⼠士⽣生彭谨（同济校

友）、向惠云教授博⼠士导师及多
年年好友科罗拉多州Lorann 
Stallones教授/公共卫⽣生学院院⻓长
在推荐词写道“向惠云博⼠士是处于
职业中期的⼀一位杰出伤害与创伤

研究学者和⼀一个⾮非凡的⼈人，因为

他严谨的科研及在伤害研究领域

的权威，他被美国及世界同⾏行行公认为在这⼀一领域的领军⼈人物。他的研究成果得到同⾏行行推崇，对美国

和世界其他地⽅方的伤害和创伤研究做出了了显著的贡献。”“我们很荣幸成为向惠云博⼠士的导师、学⽣生、
同事，能够推举他为美国公共卫⽣生杰出科学研究奖候选任是我们的荣耀”。 
  
除三名主推荐⼈人外，还有四名国际著名教授做出附议，其中之⼀一也是同济医学院海海外校友，哥伦⽐比

亚⼤大学创伤流⾏行行病和预防中⼼心主任李李国华教授，其评语是＂向惠云博⼠士对残疾⼉儿童伤害的研究开创

了了⼀一个⾮非常重要的⾼高危⼈人群的策略略预防领域＂。阿拉巴⻢马⼤大学副院⻓长David Schwebel评价＂我毫不不
犹豫⽽而⼜又愉快提名我最好的朋友和同⾏行行向惠云博⼠士。他的研究对此领域具有深远的影响。他做学问

是⾼高质⾼高量量持久不不懈。对我来说最重要的⼀一点是他对⼈人诚恳，不不论是同事，受训学者，还是他所关
注的受访对象＂。全美⼉儿童医院伤害研究与政策中⼼心主任Gary Smith教授的评语是＂向惠云博⼠士是
⼀一位硕果磊磊磊磊的研究学者 ，他的学术贡献对于我们理理解残疾⼈人，正常⼯工作者和移⺠民⼈人群有着深远的
意义。他在创伤预防领域是国际知名的领头科学家，曾经培训了了许多中国创伤领域⾥里里的⻣骨⼲干。尤其

近年年来，他在全美⼉儿童医院新建了了⼉儿童创伤研究中⼼心，采⽤用新型研究⽅方法来估测⼉儿童损伤的决定因

素，他是最佳科学研究奖中最杰出的候选⼈人＂。同济医学院海海外校友总会汪尔佳主席在与海海外校友

分享这⼀一喜讯时说＂向惠云教授今⽇日荣获美国公共卫⽣生杰出科学研究奖，请允许我和⼴广⼤大海海外校友

⼀一起分享这⼀一快乐的时光与荣耀。向惠云教授是我们同济医学院海海外校友总会候任主席，他的努⼒力力
和个⼈人奋⽃斗成功的经历，是同济医学院海海外校友共同的荣光和骄傲，也是⺟母校的荣光和⾃自豪！让我

们再⼀一次表示衷⼼心的祝贺。＂ 
                   
向惠云教授收到海海外校友总会的新闻时表示“我要感谢⺟母校同济医学院多年年的培养，特别感谢我的硕
⼠士导师余松林林教授⽗父⼦子般的栽培及崔伊薇教授慈⺟母般的爱，也要感谢当年年统计教研室梁梁浩材教授、
周友尚教授、刘筱娴教授的共同培养，同济医学院⽆无数的教授、讲师、教辅⼈人员及学⽣生在我的成⻓长

中都有不不可磨灭的影响，为此，我感谢你们、感谢同济医学院。 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祝贺王冰校友被聘为同济医院

荣誉教授

王冰教授现职为美国匹茨堡⼤大学医学院⻣骨外
科和神经科副教授，⼲干细胞研究中⼼心分⼦子治
疗实验室主任。同济医院名誉教授聘期为
2015-2018. 

中秋诗⼀一⾸首

张克明

天涯各处⼏几⼗十年年，

中秋明⽉月今⼜又圆。

故乡亲友梦中现。

更更是珍惜同济缘。

•

⽩白露露

李李国华

半夜⽩白露露降，秋⻛风催叶⻩黄。来⽇日夕夕寒，

梦醒旦旦霜。兄弟离万⾥里里，姊妹隔重洋。

终⽼老老何须叹？唯恐在异乡。

⺟母亲节

李李国华

失⺟母已经年年，思恩更更胜前。暮春⺟母亲节，

游⼦子愧汗颜。
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海海外校友总会候任主席向惠云教授访问⺟母校--协和医院
2016年年7⽉月4⽇日，美国俄亥俄州⽴立⼤大学医学院教授暨同济医学院海海外校友总会候任主席向惠云再次访问⺟母校--协和医院，与医院领

导以及⻘青年年学⼦子进⾏行行了了热烈烈⽽而富有成效的交流。 

华中科技⼤大学党委常委、协和医院院⻓长王国斌教授代表协和医院热烈烈欢迎向惠云教授再次回访⺟母校。王院⻓长介绍了了近年年来医院的发展建设成

就以及未来发展的规划。 

向惠云教授感怀到与三年年前相⽐比，医院在各领域都取得了了瞩⽬目的成就。海海外宣讲也有⼒力力的扩⼤大了了医院的国际影响⼒力力。他作为海海外校

友为⺟母校的⻜飞速发展感到深深的⾃自豪。 

王国斌院⻓长感谢海海外校友会对协和医院的热情⽀支持，并表示协和医院会⼀一如既往地⽀支持海海外校友会的⼯工作。王院⻓长还介绍了了医院关

于⼈人才引进与培养的相关政策，尤其是2015年年开始实⾏行行的⼋八年年制毕业选留留⼈人员科研培养专项计划，希望同济海海外校友会继续⽀支持协和医院的
发展。向惠云教授表示将充分借助海海外校友总会的资源为医院搭建更更优质的海海外交流平台，促进医院在国际领先⼈人才培养和交流合作上迈上

更更⾼高的台阶。 

下午，向惠云教授带给⺟母校师⽣生⼀一场有关“德与术”的感⼈人⾄至深的学术报告。他结合⾃自⼰己的多年年成⻓长经历，谆谆教诲⻘青年年医师要常怀
“谦卑卑之⼼心”“先⽴立德，做⼈人，再才能做对事，做成事”。只有常怀谦卑卑之⼼心，才能蓄⽔水，才能潜⼼心向学，才能厚积薄发。才能团结他⼈人，⼀一起快

跑。他的科研团队，凝⼼心聚⽓气，学术争鸣，对外积极合作。他感慨他⾃自⼰己取得⽬目前的成就，与他所建⽴立的“德”⽂文化有很⼤大的关系。急诊科主
任张劲农教授，以及科室的医护⼈人员也积极参与。张主任现场经验交流也强烈烈的感染了了在场的每⼀一个⼈人。由“术”的争辩到“德”的建⽴立与实施，

激起了了在场所有⼈人的深思与共鸣，⻘青年年学⼦子热切提问，讲座⼀一再延⻓长。向惠云教授的⺟母校之旅，代表了了海海外校友总会的⾚赤⼦子之情，这将为我

院的“国际化战略略”，建⽴立具有国际知名度的⼤大型教学医院起到积极的推动作⽤用。协和医院副院⻓长安锐教授参加了了本次会⻅见。⼈人事处张进祥处
⻓长全⼒力力安排组织，国际办协助。

美国明尼苏达⼤学药学院陆芸博⼠访问沈沈阳药科⼤大学 
   随着国内临床药学领域逐步放眼国际，我校与美国等国家药学⾼等教育间的互动也逐步开展。应我校国际交流处和⽣命科学与⽣物制药
学院的邀请，我校客座教授、美国明尼苏达⼤学药学院陆芸博⼠于9⽉17-18⽇来校进⾏学术交流。 

    在国际交流处和陆芸博⼠的推动下，我校与明尼苏达⼤学之间已经在远程课程引进、临床药学师资培养、课程体系建设等多⽅⾯开展了
合作。此次来访，陆芸博⼠⾸先和我校国际交流处处长蔡洪宇，临床药学专业负责⼈、⽣命科学与⽣物制药学院院长杨静⽟，临床药学教研
室主任赵明沂，惠福海等专业教师举⾏了座谈。杨静⽟介绍了我校临床药学教育的现状及未来的发展规划，强调了加强中美国际交流，打造
我校特⾊的、与国际临床药学发展接轨的临床药学教育⼀直是我校的建设⽬标。双⽅商定在笃实现有合作的基础上，从临床药学专业课程体
系建设、核⼼课程改⾰、实践教学和教材建设等多⽅⾯，有步骤有规划地进⼀步推进合作，借鉴美国临床药学教育的最新理念和核⼼特⾊，
构建适合我国临床药学发展需求的临床药学⼈才培养体系。 

    9⽉18⽇，陆芸博⼠为我校临床药学专业全体师⽣，做了题⽬为“药学监护药物治疗管理简介-美国临床药学⼊门”的报告。沈阳军区总医院
药剂科主任赵庆春带领16 名临床药师组成的药师团队，出席了本次报告会。报告会由我校⽣命科学与⽣物制药学院副院长张怡轩主持。陆芸
博⼠为我校学⽣详细介绍了美国临床药学的最新理念、发展历程、美国临床药师的⼯作模式和职业价值，提出“罗马⾮⼀⽇建成”，美国临床
药师的职业地位也是多年发展和努⼒的结果，⿎励学⽣和年轻药师明晰⾃⼰未来的职业定位、努⼒充实⾃⼰，⽤⾃⾝的强⼤药学储备赢得未
来职业的认可度和发展。陆芸博⼠的精彩报告也极⼤地⿎舞了沈阳军区总医院的临床药师及我校学⽣对临床药师职业发展的信⼼，报告结束
后双⽅就同学们关⼼的临床药学问题进⾏了热烈的互动交流。 

    陆芸博⼠现任美国Hennepin County 医学中⼼临床药师，兼任明尼苏达⼤学药学院临床药学副教授，沈阳药科⼤学客座教授，主攻⼼⾎管
及抗凝专业，是美国医药界多家出版社特聘审稿⼈及撰稿⼈。曾担任明尼苏达华⼈及少数族裔药剂师协会⾸届会长，⾸任多元⽂化药物咨询
门负责⼈。⽬前是明尼苏达⼤学药学院远程教育负责⼈，美国华⼈医师协会质控团队抗凝⼩组负责⼈，多元⽂化药物咨询门诊顾问。她⼀直
对中国临床药学的发展殷殷关切，在引⼊美国临床药学教育资源、推动中美医药交流⽅⾯付出⼤量努⼒。 
陆芸博⼠此次来访，加深了我校与美国明尼苏达⼤学药学院之间的了解、信任和合作的信⼼。在共同推动下，双⽅将进⼀步笃实合作，加强
交流，在互利双赢的基础上，不断创新我校临床药学⼈才培养模式，构建适合中国临床药学发展需求的⼈才培养体系。作者：王宇菲 来源：
沈沈阳药科⼤大学国际交流处、⽣生命科学与⽣生物制药学院 
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《⻜飞花轻舞的秋叶》

若敏敏

秋叶满树

呢喃着华贵的诗篇

枫红酡醉

轻诵着炙炙热的呼唤。

多彩的秋叶

记忆的重现

悠悠地

飘落在眼前。

 

你可记得

我们骑⻋车在校园

欢快的秋叶

在⻋车轮旁轻闪

在秋阳下

起舞⻜飞旋

《秋⽇日私语》的琴声

伴着古典的温婉

伴着现代的刚健

⼀一声声

敲⼊入⼼心间

 

相视⼀一笑的默契

⼼心有灵犀的爱恋

延续到今天

 

秋叶

恋恋不不舍

吻别着树⼲干

秋阳

晕染着记忆的素笺

⼀一纸感恩

⼀一纸怀念

梦幻的诗意

鎏⾦金金的画⾯面

⻜飞花轻舞的秋叶

旋转流连
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谈东⻛风教授简介 
谈东⻛风，病理理学教授。1983年年毕业于武汉同济医科⼤大学医学系，同年年攻读病理理硕⼠士，1985年年攻读病理理博⼠士，均师从武忠弼教授。1987年年获Volkswagen奖学
⾦金金, 在德国Essen⼤大学做访问学者(1987-1990)。1990-1993年年在美国哥伦⽐比亚⼤大学医学院完成遗传病理理学博⼠士后。1993-1994年年在哥⼤大攻读医学管理理，并通过美国
医⽣生资格考试。1994-1997年年在耶 鲁⼤大学医学院做病理理住院医⽣生。1998年年任病理理住院总，同年年获得美国病理理 医⽣生专科证书。1998-1999年年在纽约斯隆隆凯特林林癌症
中⼼心(Memorial Sloan-Kettering Cancer Center) 肿瘤病理理学专科深造，师从 
Dr. Juan Rosai 教授。随后⼀一直从事病理理临床诊断，科研与教学，先后在 Roswell Park Cancer Institute 和University of Texas Health Science Center at Houston
⼯工作。2006年年⾄至今就职于 MD Anderson Cancer Center。
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中国专家千⽅方百计要来休斯敦，为什什么？
作者：四眼  于 2014-7-21 07:01 发表于 最热闹的华⼈人社交⽹网络--⻉贝壳村

2014年年美国临床肿瘤学会年年会在芝加哥举办，
来⾃自中国北北京、上海海、⻄西安、沈沈阳、南京等城
市的许多肿瘤研究、治疗专家参加了了⼤大会，会
后，有学者对众多中国科学家建议：来到美国，
作为中国肿瘤治疗专家，⼤大家应该到世界顶级
的癌症治疗中⼼心----美国的MD安德森癌症中⼼心去
参观⼀一下，那⾥里里有最先进的治疗设备和条件，
更更重要的是，那⾥里里有世界顶级的治疗专家和肿
瘤治疗系统。

提议到MD安德森参访的专家是来⾃自⼤大连的张跃
伟教授，他于今年年3⽉月份到了了该中⼼心作了了2个⼩小
时的访问，接待他的，是癌症病理理学界知名的
教授谈东⻛风先⽣生，正是这2个⼩小时的采访，让今
年年参加美国肿瘤学会的数⼗十名肿瘤治疗专家，
⻛风尘仆仆从芝加哥赶到了了MD安德森所在地----美
国休斯敦市。

谈东⻛风教授是美国M.D.安德森癌症中⼼心病理理学、
内科肿瘤学教授，资深肿瘤病理理会诊专家，⾦金金域实体肿瘤分⼦子病理理⾸首席专家。在他的专业⽣生涯中，发表了了SCI论⽂文120余篇，荣获
2006-2007年年度美国杰出专业⼈人⼠士奖，并⼊入选2010美国名⼈人录。在写这篇⽂文章前，笔者⾕谷歌了了⼀一下谈教授，发现著名的亚⻢马逊
（amazon.com）商业⽹网站上，都有他的专著出售，其主编的英⽂文专著
《Advances in Surgical Pathology of Gastric Cancer》为2011年年美国医学畅销
专业书之⼀一，另⼀一本英⽂文专著《分⼦子检测原则及肿瘤个性化医学》由美国权威
医学出版社Lippincott, Williams & Wikins 出版。尽管联系来访很匆忙，开始也
被秘书婉⾔言谢绝了了，但谈教授还是放下⼿手头上⼀一⼤大堆事，临时安排了了⼀一个上午
来接待中国肿瘤专家团队。谈教授简要系统地介绍了了以病理理诊断为基础的、以
分⼦子检测循征医学为导向的现代肿瘤多学科临床综合治疗的理理念，并详细解答
了了中国肿瘤家同仁有关乳腺癌、肺癌、胄癌、脑胶质瘤等⽅方⾯面的相关问题。

这些务实的中国肿瘤专家们回国后，还给有关⼈人⼠士写下了了很多⽂文字感受，另有
⼀一些博⼠士⽣生导师，已经在国内准备⽤用美国的肿瘤个性化治疗体系，开展相关肿
瘤规范化、个性化治疗⽅方案的探索了了。

这⾥里里，俺把有关专家的部分⽂文字资料料做很少的采撷。

中国医科⼤大学李李秀琴教授：“受谈教授的启发，我回来后和医院领导进⾏行行了了沟
通，相信我们不不久就会着⼿手在信息化平台上做⼀一些尝试。”

曾经被中央电视台作专题报道的沈沈阳军区陆军总医院的许在华教授：“谈教授
不不但知识渊博，为⼈人谦逊，重要的是对中美两个国家的医疗异同有着深刻的认
识，他的讲解让我们感到各⾃自临床实践中的不不⾜足之处。”

http://www.backchina.com/u/268649
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若敏敏：《海海鲜晚宴，起舞的⽇日⼦子》
我的散⽂文《带着微笑，⾛走向梦想》⼊入围第⼆二届全球华⽂文散⽂文⼤大赛，受邀去北北京参会，由于腿伤
还没有完全康复，⻣骨科医⽣生建议还需修养⼀一段时间，不不得不不遗憾缺席。好友舒怡然的散⽂文《梦想、
奇迹、⽣生命的归宿》，海海伦的散⽂文《携梦⾛走天涯》也都在⼊入围名单⾥里里，真为好友们⾼高兴。

        为了了弥补我不不能去北北京参会的遗憾，也为了了⿎鼓励
我的散⽂文能够⼊入围，Jack和我约定他下班后，请我吃
海海鲜。亚特兰⼤大不不在海海边，做得好的海海鲜餐馆不不多，这
家希腊海海鲜餐馆，有朋友推荐过，认为还不不错，这次决
定亲身体验⼀一下。餐馆离他的公司⾮非常近，在⼀一条街上，
2分钟就开到了了。下午，5：30才开⻔门我们是开⻔门后的
第⼀一批顾客。

        餐馆外部蓝⽩白⾊色的装饰，极具地中海海⻛风情，仿佛看到曾去过的希腊⼩小岛，那些⽩白⾊色⼩小屋。他们
还有⼀一个露露天的餐室，⽩白墙红花，特殊的烤炉，颇有希腊情调。

        这⾥里里有海海鲜，也有⽺羊排和⽜牛排。我是海海鲜控当然是海海鲜为主，烤鱿⻥鱼外脆⾥里里软，熏⾹香弹⽛牙，⻰龙虾饱满结实、牡蛎滑嫩美味，⼤大虾鲜美可
⼝口，唇⻮齿留留⾹香。奶酪酪配着艳红的番茄和爽脆的⻩黄⽠瓜，酸酸甜甜的希腊沙拉有着特别的⻛风味，软
糯⽽而⼊入⼝口即化的⼟土⾖豆泥泥，有着甜甜的奶⾹香。店⾥里里特制的⼀一种⻥鱼酱，涂抹在⾯面包上，意犹未尽。
美味佳肴，Jack请客，这个周五的晚宴，堪称完美！

        不不过，Jack认为还是葡萄⽛牙海海鲜更更胜⼀一筹，
那是因为在海海边，都是刚刚捕捞最新鲜的海海鲜！
亚特兰⼤大离海海边还要4⼩小时。不不过，上周这⾥里里有⼀一
群海海鲜控团购的野⽣生活虾，活蹦乱跳，我⽤用了了盐
焗和⽔水煮都格外鲜美。有时，还有深海海红蟹和海海
鲈⻥鱼。加拿⼤大的多宝蟹常常可以买到活的，当然
还有缅因⻰龙虾。对我来说，住在远离海海边的城市，
还能吃上最新鲜的海海鲜，应该感恩。

         空巢以后，我们的两⼈人世界似乎回到从前恋爱的季节。除了了天天去看望妈妈之外，不不⽤用再
为⼉儿⼦子们奔波，可以做⾃自⼰己喜欢做的事情，可以插上兴趣的翅膀⻜飞得⾼高，⻜飞得远。虽然，今年年夏

天的⻣骨折，给我的⽣生活带来了了很多的不不便便，但是，这次在病床上经历的⼀一切，让我更更加感恩我今天得到的⼀一切，因为我已经懂得，能够⾏行行⾛走
就是幸福，⼀一些不不经意的⼩小事，蕴含着满满的幸福。我的亲友，朋友，同学在我⽣生病期间，给
了了我最⼤大的关爱。我感恩能⽣生活在温暖的爱情、亲情和友情中。

      乔叟《特伯雷雷故事集》⾥里里，⼀一位犯重罪的武⼠士，
为了了保住⽣生命，在⾛走遍天涯后，获得“什什么是⼥女女⼈人最
⼤大⼼心愿？”的最佳答案。这个答案在宫廷⼥女女性讨论以
后，⼀一致认为正确。答案是：“⼥女女⼈人最⼤大的⼼心愿就是
有⼈人爱她。”这个答案在中世纪就是满分。现在，应
该会有很多⼥女女性不不同意。⼥女女性可以有不不同的答案，⽆无
论如何，爱的温暖，⾮非常强⼤大，强⼤大到可以战胜⼀一切。
我想起了了不不⽤用麻药，在太原附⼆二院⼿手⼯工复位右踝⻣骨错
位的那⼀一刻，想起了了在协和医院抽掉牵引钢条，⾎血⾁肉
模糊，没有麻药那种钻⼼心的痛，我挺过来了了，因为⼼心中的爱，Jack和亲友朋友对我的爱。当然，
爱，不不仅要索取，更更重要的是给予。我现在，愿意给予爱我的⼈人，⼀一份份暖暖的爱。

        尼采说，“每个不不曾起舞的⽇日⼦子，都是对⽣生命的辜负。”每天都起舞，这有点难度。可是，我们
可以找到⼀一些时间，寻找幸福，创造幸福。⼀一起环游世界的旅⾏行行是幸福，在阳光下与相爱的⼈人相视
⼀一笑是幸福，在周五的晚宴上，⼀一边私语⼀一边品尝着佳肴是幸福，有着不不同的爱好，却可以分享快
乐也是幸福。不不必等到明天，珍惜每⼀一个今天就是幸福，期待在冷暖交织的光阴⾥里里⼀一起⾛走过以后的
岁⽉月，回头看看今天的海海鲜晚宴，这个起舞的⽇日⼦子，会喜悦，会幸福。
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怀念新英格兰的秋天
汪策

夏在⽆无声⽆无息中悄然地⾛走了了，秋跟着在刚离去的夏天悄
然地来临，来的很平静，很坦然。 
 
春去秋来，岁⽉月轮回，在经过的数⼗十载的秋⾥里里，最令⼈人怀
念的乃新英格兰的秋天。 
 
⼆二⼗十四年年前，只身⼀一⼈人来到了了美国，到达了了我称为第⼆二故
乡的波⼠士顿，在那⼉儿开始了了寻找美国梦的脚步，在那座新
英格兰城市⼀一呆就是近五年年。虽然离开波⼠士顿已有⼗十九个
年年头，但那⼉儿仍有我的朋友，⽼老老师。虽然岁⽉月洗去了了不不少
的记忆，但查尔斯河，卡普⾥里里⼴广场，波⼠士顿common, 波
⼠士顿港，路路根机场，哈佛，麻省理理⼯工，列列克星顿，布鲁克
兰等仍然刻在脑中

那时，对美国的⼀一切都充满着好奇。对波⼠士顿的能将⻋车身埋藏的雪，
对五彩斑斓春天，优美的夏⽇日，及深沉的秋都是如此，不不过最令我
怀念的还是那⼉儿的秋天。 
 
每到⼗十⽉月，三俩个朋友们都会约上⼀一起，去波⼠士顿北北⽅方的新罕布什什
维尔州或缅因州去采些秋⻛风秋景。那时候，什什么都是快乐的，即使
囊中异常羞涩，开着⼀一部“哪⼉儿都响就是喇喇叭不不响”的破旧⼆二⼿手⻋车，
也会说⾛走就⾛走。沿着93或95号公路路，出了了麻州进⼊入新罕布什什维州
后，景⾊色总是像油画⾥里里⼀一样。公路路两旁都是⻘青蓝⾊色的⼭山峦，层层叠
叠，从⻋车⾥里里放眼眺望，远⼭山上有云雾缠绕，时⽽而有丝丝⻘青烟从⼭山间
向上飘⾄至空中，更更美的却是那些层林林尽染的红红的枫叶。那红叶⼀一
⼤大⽚片⼀一⼤大⽚片地，与⻘青⼭山云雾交织在⼀一起，⽴立体感⼗十分强烈烈，婉如置
身于画中，置身于仙境。时⽽而还能看到⼀一间新英兰的⼩小农舍，⼩小教
堂夹在画中，时⽽而看⻅见静谧的充满秋⾊色倒映的湖泊。那时虽然没有
数码相机，但胶⽚片照出来的新英格兰的秋⾊色也⼗十分迷⼈人。

后来也去过⼀一些其他地⽅方看秋景，它们都很美，各有千秋，然⽽而唯有新英格兰之秋仍在深深地让我怀念着。那不不仅仅因为它是出⾃自于⻣骨
⼦子⾥里里的美，还有那是我的第⼆二故乡，那⾥里里⼜又迎来了了太太，那⾥里里有了了孩⼦子，有昔⽇日朋友，还有那是美国梦开始的地⽅方。
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⼼心中的灵⼭山    邓云平

唐贞观11年年9⽉月初⼀一， 唐三藏奉旨上⻄西天取经。唐⼆二祖李李世⺠民率合朝⽂文武⾄至⼗十⾥里里⻓长亭，赐御酒送⾏行行。李李世⺠民⽤用⼩小指挑了了⼀一点脚下
的泥泥⼟土放⼊入酒杯，语重⼼心⻓长地对唐三藏说，希望你惦记家乡⼀一捻⼟土，莫贪他乡万贯⾦金金。早⽇日取回真经，造福⼤大唐黎⺠民。 唐僧历经了了千难万
险，率3位徒弟奔赴⻄西⽅方极乐世界——灵⼭山。当然，在途中难免会碰上妖魔⻤鬼怪，唐三藏总共经历了了九九⼋八⼗十⼀一磨难。每当经历了了⼀一次磨难
后，他的徒弟总会问他灵⼭山到底还有多远？尽管孙悟空是知道灵⼭山到底在哪⾥里里的，⽽而唐僧⾃自⼰己对灵⼭山⼀一⽆无所知。 每当这个时候，唐僧总是
说：“灵⼭山、灵⼭山，⼼心诚则灵。只要⼼心诚了了，就到了了灵⼭山。灵⼭山就在你们的⼼心⾥里里。“    ⽐比起唐僧师徒，我们这些来到北北美的⼈人要幸运的多。有
的⼈人以读书身份来的，有的是来做访问学者的，有的是以旅游者的身份来的等等，所谓殊途同归。在踏上这⽚片国⼟土的时候，每个⼈人都有⾃自⼰己

的奋⽃斗⽬目标。⼈人在北北美，艰难创业，⼤大家都吃了了许多的苦。有些⼈人成功了了，开了了⾃自⼰己的公司，爬上了了⼤大公司的管理理⾼高层位置，当了了⼤大律律师、

医⽣生、建筑师、教授等等；有些⼈人学成归国，为祖国效⼒力力；还有些⼈人或还在为绿卡⽽而努⼒力力，为学业⽽而熬夜，为⽣生活⽽而奔波。其实，即使是成

功⼈人⼠士也还要为前途担忧。因为竞争是残酷的，残酷的竞争迫使你拼命向前。那么我们如何才能知道哪⾥里里是我们⼈人⽣生⽬目标的尽头呢？   我们
每个⼈人都在⼈人⽣生的旅途上追寻着⾃自⼰己的灵⼭山——我们的理理想和我们的抱负。我们会经常反省我们⾛走过的路路，经常检讨我们曾经犯过的错。我
们也会常常问⾃自⼰己：“我⼈人⽣生的⽬目标达到了了吗?” 按照唐僧的说法，只要我们⾃自⼰己尽⼒力力了了，实际上我们就已经到达了了我们⼼心中的灵⼭山。
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若敏敏：《五绝 秋菊》
九⽉月移秋怅，

东篱醉蕊⾹香，

花中偏爱菊，

亭⽴立傲⻛风霜。
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明州秋韵

陆芸

明州的秋天，⾊色彩斑斓，厚厚重重，⽴立体油画⼀一般，让⼈人要到画⾥里里去
⾛走⾛走，醉上⼀一回。 明州草坪上的草会利利⽤用⼤大地的温暖，耐寒，这个时
候天已经凉了了，秋⾬雨⼀一浇，草反⽽而绿得更更诱⼈人，⽔水灵饱满，做秋的底
⾊色再好不不过。路路边的野草叫草原画笔（Prairie brush），有了了经历，
⻅见过世⾯面，在岁⽉月的打磨下，茎挺拔，冠柔软，⻛风姿正好，阳光下，
叶⽚片有些银⾊色的反光，给⼈人⼏几分朦胧的瞎想...... 明州树的最美是它们
的⾊色，天⼀一凉，漫⼭山遍野呼啦啦地燃了了起来：明亮亮的⻩黄，厚厚的橙，
艳艳的红，重重的褐，层层叠叠，参差交错，让⼈人如游画中，想在这
树下微微地享受酒酣⽿耳热的暖意.......红⾊色的渲染热情，⻩黄⾊色展示靓
丽，酒红醉于浓郁，就是绿⾊色的叶脉⾥里里也淌着⼀一⾸首流动的歌呢。 每⼀一
颗树就是⼀一个乐章，⼤大⽓气磅礴。 ⽽而每⼀一⽚片叶⼦子则是⽣生命的故事：叶柄
的绿流到叶梢就成了了⻩黄⾊色或褐⾊色，是少年年⾛走到壮年年的⽚片段么，那阳光
中，清澈透亮叶⽚片中的筋络，是否它的⻛风⻣骨？秋⻛风秋⾬雨中，⼀一簇簇的
斑斓，从容⽽而落，如⽉月影花梦，拨动⼼心弦⽆无声。 叶⽚片落到地上，微微
有些打卷，像半卷着的⼿手掌，握住些希望，或是半张的嘴，欲⾔言⼜又

⽌止...... 明州的⾬雨徐徐⽽而下，多数时候像南⽅方的春⾬雨，细细的⾬雨
丝，飘在发梢，朦胧⾥里里勾勒勒出⾏行行⼈人肖像的轮廓，男⼈人宽厚的肩，
⼥女女⼈人窈窕的身姿，城⾥里里的建筑有了了些柔和，远郊的草⽊木向眼中
跳出些逼⼈人的清新，在油画中穿⾏行行的⽇日⼦子，偶然有了了⾬雨，有了了
凉凉的⻛风，⼈人在浓烈烈的氛围⾥里里就多了了清醒和平静，注意得到地
上的落叶，湖中的云和树的倒影，野鸭⼤大雁的迁徙...... 抬头有
⼤大雁在蓝天勾勒勒出南归的简笔，脚下有落叶悉索作响的细语，
眼中有乔⽊木铺天盖地的明艳，秋熟得⽢甘醇厚重。这个时候，可
以携友同游，共享秋之⽕火热，也可以静静独⾃自解读，那叶脉⾥里里
密密写下的曾经.... 四季轮回，这⼀一季最是沉醉，让⼈人坦然享
受四季中的绚丽⻛风情之时，想在冬到来之前随之起舞，⽅方不不负
⽣生命之美意......  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⼜又是⼀一年年911 
汪策

       ⼀一晃就是⼗十五年年了了。当年年出⽣生的孩⼦子现在也该上⾼高中
了了。当天发⽣生的⼀一切已收⼊入了了他们的历史课本了了。 
 
       那是2001年年9⽉月11⽇日，那⼀一天世界改变了了，也改变了了
我。那⼀一天注定是刻⻣骨铭⼼心，⽆无法忘却的，虽然已是15年年
前，但回想起来却清晰如昨。 
 
       我当年年刚做完住院医⽣生，进⼊入临床Fellowship第三个
⽉月。 
 
我的脑电图导师是⼀一位七⼗十出头的⽼老老教授。他名叫约翰.休
斯，⽩白发苍苍，但⾛走路路仍健步如⻜飞，上七楼仍坚持爬楼梯。
⽼老老头曾在军队医院服役过，所以背后⼤大家⼜又称他"上校
(Colonel)"。 
 
      上校平常带有军⼈人的⽓气质，每天早上要求俺6点钟准到
达在脑电图室，他也是那时候进来，⼀一起读前⽇日的脑电图。
 
 
       那天早上他如往常⼀一样，6点钟了了，外⾯面仍是⼀一遍⿊黑蒙
蒙的。我们坐在室内开始常规读图，不不过他⽓气⾊色看上去有些
不不太好，我知道他对于我⼏几天前缺席他的⼀一个讲座仍然耿耿于怀。但早上上校的确有些不不同寻常，似乎有些不不详的预兆。 
 
脑电图室的其他员⼯工⼀一般是七点半⾄至⼋八点上班。 
 
脑电图快读⼀一⼤大半了了，⼤大约七点半钟，突然有⼈人敲⻔门，⼀一般情况下，员⼯工都知道我们在读图，⽆无事是不不登三宝殿的。 
 
⻔门推开了了，原来是技术员珍妮，她是⼀一位中年年⿊黑⼈人，带着惊恐
的眼神及⼝口吻，“你们看到了了吗？哦，上帝，不不可思议...”。 
 
上校停下⼿手中的⼀一切，转过身，问珍妮，“出了了什什么事？”。 
 
“双⼦子塔倒了了！”，珍妮说道。 
 
“你开玩笑吧？”上校充满了了疑惑。双⼦子塔可是美国的象征，⾼高
⼤大，威武，直直地耸⽴立在曼哈顿，那可是真正的钢铁之躯啊，
哪能倒下呢。我每次在纽约路路过时，都要充满敬畏地仰视着她
们。 
 
“是的，电视上，收⾳音机⾥里里都只有这条消息，两驾⼤大型载满乘客的
⻜飞机分别撞到她们了了” 。珍妮沮丧地说着。

  
 
          我与上校顿时懵了了，这只可能是梦。我们停下了了读图。冲向隔壁的电视房间，真的，看到了了，这就是随后15年年中的时刻浮现出来悲惨
画⾯面，那半身⻜飞机，那滚滚的浓烟，那奔跑哭泣的⼈人们.....。第⼀一次真正实时⽿耳闻⽬目睹了了当今这世界上有那么⽆无⽐比邪恶的东⻄西，让数千⽆无辜的
⼈人们瞬间从此失去了了丈夫，失去了了妻⼦子，失去了了⽗父⺟母，失去了了⼉儿⼥女女.....。不不象债有主，冤有头的有⽬目的仇杀，那种邪恶却是随机地针对⽆无冤⽆无
仇⽆无辜的路路⼈人。那天，所有的⼈人都惊呆了了，我专⻔门去买了了⼀一张芝加哥论坛报，⼀一整版对事件的报道及照⽚片，这张报纸⼀一直保留留在我的书架上，
报纸边缘已经渐渐地泛⻩黄了了，似乎在诉说那15年年前发⽣生的不不堪回⾸首的往事.....。

 
好在美国⼈人的习惯是不不停留留在悲伤上，不不纠结于过去，他们身上总是充满着⼀一往⽆无前的乐观⽓气慨，⾃自由把美丽坚这块⼟土地与⼈人们紧紧地连在
⼀一起，在那⼏几乎被相当于原⼦子弹威⼒力力的震慑下，美国⼜又很快地站了了起来。 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若敏敏：《⼜又⻅见秋⽇日》

相知是天意

遇⼈人⽆无数

寻寻觅觅

蓦然回⾸首

在秋⾊色⾥里里

你亭亭⽟玉⽴立

 

⼈人淡如菊的从容

落花⽆无⾔言的珍惜

独傲秋霜的清⾼高

腹有诗书的雅致

 

我们的相遇

如⾼高⼭山流⽔水

再没有

独钓寒江雪的孤寂

 

每次相聚

我们

有说不不完的话题

 

⼜又⻅见秋⽇日

⼀一幕幕往事

随酡红沉醉

随艳⻩黄⼊入迷

友谊

温柔了了⼀一地的清凉

铺满了了岁⽉月的记忆
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